



**MINISTÈRE
DE LA TRANSITION
ÉCOLOGIQUE**

*Liberté
Égalité
Fraternité*



PROJET

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Démarche « Déclics Responsables »
au World Impact Summit de Bordeaux les 2 et 3 décembre 2021

*Un outil de sensibilisation pour faire « basculer » les consommateurs
dans un réel changement de comportement.*

« Déclics Responsables » est un parcours pédagogique pour aider les participants à prendre conscience de leur pouvoir d'agir par, et sur, leurs actes de consommation.

Le défi : accompagner le plus grand nombre dans un « mieux et/ou moins consommer ». Tout le monde n'est pas au même niveau de compréhension des enjeux des différents types de consommation de produits, de services numériques, etc..., et de leurs effets sur la préservation des ressources, de l'environnement et du respect des personnes. Il est toutefois possible d'aider chacun·e, à entrevoir au minimum une piste pour modifier une façon de faire et mettre le doigt sur la notion de consommation responsable.

Pas de leçon : la logique moralisatrice est contre-productive pour accompagner des changements. Dans une démarche éducative, la liberté de choisir pour un adulte est une dimension essentielle.

L'objectif : mettre en évidence les bienfaits d'une consommation responsable, frugale en énergie et en ressources et aussi les effets sur la nature et l'humanité.

« Vous avez le droit de choisir, mais en connaissance de cause sur les effets ».

Un effet boule de neige : il suffit que 20 % de la population change de pratique pour entraîner un basculement.

La première thématique ciblée par la démarche est la mobilité.

40 % des trajets quotidiens en voiture font moins de 3 km... Prêts-es à bouger autrement ?

À découvrir dès le 2 décembre au World Impact Summit.